
Protokoll Sitzung der AG Erwerbung vom 28.05.2009

Anwesend: Herr Bergmann (LBS Darmstadt/Wiesbaden, Sitzungsleitung)
Frau Bröcker (LBS Kassel, Gast)
Frau Hamann (LBS Frankfurt)
Frau Heinz (LBS Rheinhessen)
Frau Jutzi-Blank (LBS Kassel)
Herr Kriesten (LBS Kassel)
Frau Lindenmayer (LBS Marburg)
Frau Mohr (LBS Rheinhessen)
Frau Post (LBS Frankfurt)
Frau Thiel (LBS Gießen / Fulda)
Frau Thomä (LBS Gießen / Fulda, Protokoll)
Frau Tröger (HeBIS-Verbundzentrale)

Ort: Universitätsbibliothek Frankfurt
Beginn: 10.00 Uhr
Ende: 12.30 Uhr

TOP 1, Eröffnung und Begrüßung

Herr Bergmann begrüßt die Mitglieder der AG Erwerbung zur konstituierenden Sitzung. Mit 
Ausnahme von Frau Gliem, LBS Marburg, bleibt die Zusammensetzung der AG unverändert, 
Frau Gliem scheidet aus, ihre Nachfolge steht noch nicht fest und wird später benannt. 
Änderungswünsche zur Tagesordnung werden nicht genannt, es gibt keine Änderungs- oder 
Ergänzungswünsche zum Protokoll der letzten Sitzung.

TOP 2, Wahl eines/einer Vorsitzenden

Frau Jutzi-Blank (LBS Kassel) wird per Akklamation zur Vorsitzenden gewählt, sie nimmt die 
Wahl an.

TOP 3, ACQ unter LBS 4

Das LBS Frankfurt bietet einen Testzugang mit anonymisierten OUS-Daten und veränderten 
ACQ-Daten an, Herr Bergmann wird die näheren Informationen dazu noch einmal per Mail 
verteilen [Anm.: inzwischen erfolgt].

Zum weiteren Vorgehen wird vereinbart:

Zur Zeit existieren 3 funktionierende Testsysteme: 
- LBS Frankfurt (Version 2.7.1 – Vorführung Kassel: Version 2.8)
- LBS Gießen / Fulda (Version 2.7.1)
- LBS Marburg

Das nächste Treffen der AG Erwerbung wird für Mi., 8. Juli 2009 festgelegt. Dieser Termin wird 
ganz im Zeichen von LBS4 stehen und im Schulungsraum der UB Frankfurt stattfinden. Bis zu 
diesem Zeitpunkt werden alle Mitglieder der AG Erwerbung gebeten, sich mit einigen 
praktischen Abläufen in LBS 4 zu befassen. Aufgrund des Umfangs und der Komplexität des 
Themas wird dieser erste Termin beschränkt auf:

- Bestellablauf Monographien und Zeitschriften
- Zeitschriften – Anlegen eines Abonnements
- Sammelrechnung
- Stammdatenerfassung

Insbes. die Punkte Systemverwaltung, neue Module und freie Felder werden zunächst 
zurückgestellt – es sei denn, sie werden als Voraussetzungen zum Arbeiten benötigt, wie z.B. 
im Fall der Lieferantenerfassung, für die zunächst grundsätzliche Systemarbeiten erfolgen 
müssen.



Die Vorbereitungen zu dem Treffen im Hinblick auf Fragen, Probleme und Lösungen erfolgen 
über Email, so dass möglichst alle Mitglieder der AG Erwerbung einen gleichen Kenntnisstand 
haben.

Die Ergebnisse des Arbeitstreffens am 8. Juli werden schriftlich festgehalten und zur Planung 
des weiteren Vorgehens und der Abstimmung mit den GBV-KollegInnen genutzt. 

TOP 4, Verschiedenes

- Es wird vereinbart, dass Sitzungsleitung und Protokoll zukünftig pro LBS rotieren.
- Nach Beobachtungen aus dem Mitgliederkreis verlangsamt der OAI (seit Anfang Mai in 

Betrieb) den OUM, den Updatemechanismus der Datensatzkopie in die Lokalsysteme. 
Da ein schneller OUM Grundvoraussetzung für ein effektives Arbeiten in ACQ ist, 
werden die Mitglieder der AG Erwerbung gebeten in ihren Heimatbibliotheken 
nachzufragen, ob diese Beobachtung geteilt wird.


